

LA PROVINCIA

FUNDADO EN 1872

DECANO DE LA PRENSA DE HUELVA

Frases concertadas

AÑO LXIV NÚM.

16.094

EJEMPLAR 15 CÉNTIMOS

Lunes 7 de Septiembre de 1936

Toda la sierra que rodea a Madrid está ya en poder del Ejército salvador

El gobierno Largo Caballero se halla muy deprimido ante las victorias rotundas del Ejército Nacional en todo el frente de Irún-Fuenterrabía-Rentería-Pasajes y al ver que los nacionales avanzan en todos los sectores con profundidad y rapidez desconcertantes

Aquellas potencias que decían ser neutrales, aunque no ocultando sus simpatías por el gobierno de Madrid, han modificado fundamentalmente su actitud a medida que se han acentuado los triunfos de las fuerzas patrióticas

El Ejército Nacional ha puesto ya la planta en Rentería.--Contacto en la Sierra de Gredos.--En posesión de toda la Sierra que rodea a Madrid

Tetuan.—A las cuatro de esta tarde ha transmitido Radio Tetuan lo siguiente:

En Asturias se han registrado nuevas victorias del coronel Aranda.

En Guipúzcoa, continúa la ofensiva de las tropas nacionales contra San Sebastián.

Después de Irún y Fuenterrabía el Ejército Nacional ha puesto ya la planta en Rentería y en Pasajes Altos en lo que alcanza al embarcadero y a la estación.

Pasajes de San Pedro y Pasajes de San Juan—los que están dentro de la bahía—están siendo ahora atacados y caerán en seguida.

La caída de San Sebastián será cosa de tres o cuatro días.

Los rojos defensores de esta ciudad alocados por lo ocurrido en Irún saben que no tienen más escapada que por el mar y se aprestan a huir a Francia antes que lo hicieran los irundarras.

En la sierra de Gredos (Avila) se ha establecido ya el contacto de las fuerzas de Yagüe con las tropas que operan en el sector de Avila.

Ya se encuentran los ejércitos nacionales desde Talavera de la Reina hasta Puerto-Pico (Sierra de Gredos) con lo que puede afirmarse que toda la sierra que rodea a Madrid está ya en poder de las fuerzas patrióticas.

en España, sino en naciones vecinas y ligadas a España por vínculos de amistad.

El Gobierno de Madrid está deprimidísimo ante las victorias rotundas del Ejército Nacional en el frente Irún-Fuenterrabía-Rentería-Pasajes y porque va además que los nacionales avanzan en todos los sectores con una profundidad y rapidez desconcertantes.

Uno de los más prestigiosos políticos ingleses del campo conservador ha dicho: "Los marxistas españoles se han precipitado ya hacia el abismo; con el denominador común del Frente Popular que han confundido comunistas, anarquistas y republicanos de izquierda, pero estos últimos no pintan nada. Los que ejercen el mando y el control de los órganos del Poder son los marxistas y los anarcosindicalistas. Lo mismo que en Rusia cuando Kerensky. Azaña en España está representando el papel de Kerensky."

"En Irún al ser conquistada la ciudad, fueron hechos prisioneros que eran oficiales, del Ejército belga, francés y ruso. ¿Se puede hablar ya de neutralidad?"

De Londres—continúa diciendo Radio Club Portugués—nos llegan noticias de que todavía no se han recibido las respuestas definitivas de los Gobiernos de Portugal y Alemania al acuerdo de "no intervención".

Esto nos extraña mucho, porque ayer en los telegramas nuestros que omitimos decíamos que en los medios diplomáticos de Londres había causado muy buena impresión la respuesta de Portugal por su fondo de nobleza y claridad.

Concretando el aspecto internacional diremos:

Hay dos potencias sobre todo que no cumplen ni están dispuestas a cumplir el pacto de "no intervención". Son estas dos potencias Francia y Bélgica. Y ahora—prosigue Radio Club—¡ahí viene la situación militar propiamente dicha.

Las columnas de Yagüe han continuado su avance victorioso hacia Toledo.

Toledo no puede ser ya más que una etapa en la ruta a Madrid.

Las fuerzas nacionales de Mola, al caer San Sebastián—creemos que su caída será dentro de tres o cuatro días a lo sumo—se verán considerablemente aumentadas con esos conocimientos que al caer San Sebastián la capital guipuzcoana. Y rendida San Sebastián, quedarán libre para avanzar

el Ejército Nacional en el ataque decisivo sobre Madrid.

Radio Club agrega:

Estamos absolutamente convencidos de que al principio de la segunda quincena del actual septiembre los hechos marcarán claramente la situación del ataque definitivo a la capital de España; ataque que será victorioso para el Ejército Nacional y entonces veremos como se derrumba ese otro castillo de naipes para los marxistas—que se llama Madrid.

Hay que destacar como éxitos definitivos en las últimas veinticuatro horas dos grandes victorias: una a ocho kilómetros de Talavera de la Reina sobre un contraataque del coronel marxista Asencio—absolutamente a general—y otra, una de rotos causada a numerosas fuerzas rojas al Norte de la provincia de Córdoba en Cerro Muriano.

Termina Radio Club Portugués diciendo:

Ayer dimos a noticia recogida de United Press de que la ciudad de Málaga había caído. Pero esta noticia la transmitimos con reserva.

Esta reserva la justifica el hecho de que Málaga se ha rendido, con un cerco de hierro, pero no ha caído aún porque no se ha llevado a cabo el ataque a fondo.

El señor Gil Robles califica de apócrifas unas declaraciones que le atribuyó «Paris Soir».—Acercas del movimiento patriótico y el Ejército.—La recomendación del jefe de la Ceda a sus amigos

Burgos.—El señor Gil Robles ha sido abordado por un periodista de esta ciudad, a quien ha hecho las siguientes declaraciones:

He tenido gran cuidado en guardar silencio durante este tiempo.

El género de actividades que he tenido fuera de mi Patria al servicio de ella, me imponía una máxima reserva y una máxima discreción.

A España se le puede servir de muchas maneras, incluso con el silencio.

Las declaraciones que el periódico "Paris Soir" me ha atribuido son completamente apócrifas y las he rectificado en la Prensa de Biarritz.

En cuanto a mis amigos, éstos están desde el primer momento con el movimiento salvador de España.

El Ejército español ha sido la piedra angular del movimiento patriótico y será tras el triunfo el eje de la política nacional por mucho tiempo.

Interés de todos será que el Ejército sea lo más fuerte de España.

Mi recomendación a todos mis amigos ha sido la de no dividirse, pase lo que pase, obedecer al mando militar, no aportar iniciativas sin órdenes de los jefes y mantener y exaltar el prestigio del Ejército por encima de todo.

Nos hallamos en una guerra civil; no se trata de un golpe de Estado que en estas circunstancias hubiera sido ineficaz.

Se trata de un movimiento nacional que con el empuje de todos hace que la victoria próxima no solo sea posible, sino segura.

Comunicados oficiales

EJERCITO DEL NORTE

Situación general a las 21 horas del día 6 de septiembre de 1936:

Se mantiene la situación señalada en comunicado anterior.

Continúa la hostilidad en los distintos frentes, encaminadas a consolidar las posiciones. Los éxitos logrados contribuyen a esta consolidación. No se ha registrado en las últimas 24 horas hecho alguno de importancia.

Fuera del comunicado oficial, se da la noticia de la toma de Fuenterrabía y del Fuerte de Guadalupe. En las primeras horas de la tarde de ayer fué ocupado, por las fuerzas del coronel Boerlegui, el fuerte de Guadalupe, donde se pueden apreciar los destructores efectos de nuestro bombardeo.

En la primera posición intervenida, denominada "Los Capuchinos", fué cogida al enemigo una batería de artillería del calibre 15 y medio.

Poco después fué conquistada también la villa de Fuenterrabía.

Toda la línea fronteriza entre Guipúzcoa y Francia está en nuestro poder.

BOLETIN INFORMATIVO DEL EJERCITO DEL SUR. HASTA LAS 21 HORAS DEL DIA 6 DE SEPTIEMBRE

En el día de hoy fué derrotada por las columnas del Sur una fuerte columna enemiga en la provincia de Toledo a ocho kilómetros de Talavera de la Reina, en dirección a Madrid. La derrota ha sido tan completa que el enemigo dejó en nuestro poder 425 muertos y 150 prisioneros, diez caño-

nes de diez y medio, más de 30 camiones, dos camiones blindados y numeroso armamento. Las bajas por nuestra parte han sido reducidas, no obstante lo intenso de la acción y los elevados efectivos de las fuerzas rojas, que jefes prisioneros dijeron ascendían a unos siete mil hombres, a las órdenes del coronel Asencio Torrado, hombre de escasa moral, general hecho por los comunistas desde el día anterior, y que tanto se distinguió como protegido del general Jordana y alto comisario Silvela en la campaña de Marruecos, y escudero del radical señor Rocha, cuando era ministro.

En el Norte de Córdoba también se ha combatido victoriosamente, y las fuerzas del general Vellera han operado sobre las columnas enemigas, derroándolas y cogiéndoles 20 muertos, un cañón, cuatro ametralladoras, un tren con municiones y material de guerra.

En la línea de Toledo hemos derribado dos aviones Potter, enemigos. En el Norte, las fuerzas navarras, después de haber ocupado Irún, han avanzado, tomando de Fuenterrabía y el fuerte de Guadalupe, cogiendo al enemigo cuatro cañones de 5 y medio y mucho material de guerra.

Un detalle que refleja la falsedad de las informaciones de la Radio Madrid y prensa roja, es que cuando las fuerzas derrotaron en el día de ayer al enemigo a ocho kilómetros de Talavera en dirección a Madrid, un avión rojo les arrojó prensa del día en que se decía que los rojos habían atacado a las columnas nacionales, arrojándolas de Talavera y

Resumen de la situación en España durante las últimas veinticuatro horas

El aspecto internacional.—Modificación de conductas por algunas potencias ante el triunfo ascendente del Ejército Nacional.—La depresión del Gobierno de Madrid.—Lo que dice un prestigioso jefe político inglés.—Los avances victoriosos de las fuerzas de Yagüe y las victorias de la columna Mola.—El ataque a fondo sobre Madrid.—Otras dos grandes victorias

Lisboa. (Radio Club Portugués)—Hacemos hoy un resumen de la situación en España durante las últimas veinticuatro horas, ocupándonos en primer término del punto de vista internacional que ha cobrado excepcional importancia.

A medida que se acentúan las victorias del Ejército Nacional en todos los frentes de lucha, aquellas potencias que decían ser neu-

trales, aunque no ocultaban su simpatía por el Gobierno Giral, han modificado ahora fundamentalmente su actitud.

Primero por esas victorias del Ejército Nacional en esta fase decisiva de las operaciones. Y luego porque esas potencias extranjeras estiman que el triunfo del Gobierno Largo Caballero, de tipo absolutamente soviético, representaría, no ya el triunfo comunista

persiguiéndolas ocho kilómetros. Los gritos, burlas y abucheos de los soldados a los aviones fueron enormes.

Nuestras columnas, en una marcha victoriosa ininterumpida, han derrotado al enemigo numerosas veces. Se han cogido en sólo siete días más de 500 m. rto., 44 cañones, centenares de prisioneros y elevada cantidad de material.

Radio Coruña contesta gallardamente a las amenazas de los marxistas

Radio Coruña ha puesto un atinado comentario sobre la situación victoriosa del Ejército Nacional, poniendo de paso de relieve los absurdos bulos de las emisoras marxistas sobre supuestas victorias que no existen más que en su imaginación.

No nos arredra —dice— que constantemente seamos amenazados de muerte por los genitros de Rusia si de decir siempre la verdad se trata. Aquí despreciamos olímpicamente los insultos soeces y amenazas de los marxistas, contestación única a la que nos limitamos, pues no queremos descender al bajo nivel de una discusión con ellos.

Si lo que las emisoras leales a España dicen es falso molestense en utilizar uno de los muchos buenos aparatos que tienen y pónganse a la escucha; recojan lo que dicen las solventes e importantes estaciones inglesas, sin olvidar a Radio Colonial de París, cuyas noticias dimanán del

ministerio de Negocios Extranjeros.

Sean de esta manera como avanza el Ejército nacionalista y comprendan—ya ellos lo saben—como sois derrotados y aniquilados, cuales son vuestros crímenes, vuestra obra infame, que en tonces será vuestro mejor momento porque será señal de que ha caído la venda de vuestros ojos.

Si esto no fuera suficiente, pregunten a los millares de rojos que han salido en un tren de Burdeos hacia Barcelona, después de la victoriosa ocupación de Irún. Claro está—resulta—que no tendréis que preguntarlo por que ellos mismos, conscientes ya del engaño a que han sido llevados, serán los primeros en cantar las proezas de nuestro Ejército, lo que le ha ocurrido en Irún, que es lo que ocurre por donde quiera que marchan las fuerzas nacionales.

De suponer será lo que os cuenten, no sea fábulas, que no tratarán de ir contra ustedes mismos.

El territorio que ocupa el Ejército salvador y lo que le va quedando a los marxistas

Lisboa.—El Ejército salvador de España ocupa, actualmente 375.060 kilómetros cuadrados, con un total de 14.780.000 habitantes.

Y lo que le queda, hasta ahora, a los marxistas alcanza 184 mil 124 kilómetros cuadrados, 7.190.000 habitantes.

las poblaciones civiles sufrieron estos bombardeos, con idéntico resultado.

Esas son "las únicas victorias" de las fuerzas rojas". Solo perpetraron actos criminales contra el derecho de gentes y las poblaciones pacíficas.

SE HA DADO PRINCIPIO YA A LAS OPERACIONES AEREAS PRECURSORAS DE LA OCUPACION DE MADRID, QUE SE HARÁ EN FECHA MUY PROXIMA

Hasta ahora los bombardeos han sido dirigidos contra los aeródromos militares, las fábricas de material de guerra y las fuerzas combatientes. Si se persiste en una suicida terquedad, si los madrileños no obligan al Gobierno y a los jefes marxistas "a rendir la capital, sin condiciones", declinamos toda responsabilidad por los grandes daños que nos veremos obligados a hacer para disminuir por la fuerza esa "resistencia suicida."

SABED, MADRILEÑOS, QUE CUANTO MAYOR SEA EL OBSTACULO, MAS DURO SERA, POR NUESTRA PARTE, EL CASTIGO

El croquis adjunto, que demuestra como las tres cuartas partes del territorio nacional está en nuestras manos, debe abrirnos los ojos mejor que cualquier largo discurso.

¡Madrileños! El día de vuestra libertad está muy próximo. Si queréis salvar la vida y evitaros perjuicios irreparables, entre gao, sin condiciones, a nuestra generosidad.

General Franco

LA PROXIMA REUNION DE LA SOCIEDAD DE NACIONES

La Junta de Burgos estará representada en Ginebra

Burgos.—La Junta de Defensa Nacional de España ha comunicado oficialmente a la Secretaría de la Sociedad de Naciones, en Ginebra, que dicha Junta está representada en la próxima reunión del Organismo Internacional de la paz. Enviará a Ginebra una delegación especial que asista a las deliberaciones.

MAR YNEZ CABRERA NO HA SIDO NOMBRADO "GENERALISIMO"

Madrid (Unión Radio).—El ministro de la Guerra del gobierno de Madrid, desmiente el nombramiento de Martínez Cabrera para "generalísimo" de las fuerzas rojas. Dice el ministro "que el general Martínez Cabrera es un prolegado de Gil Robles, y que por ello no ofrece garantías".

COMENTARIOS A LA SITUACION DE ESPAÑA

Ciudad del Vaticano.—El periódico "Observatore Romano" hace el resumen de los acontecimientos que se desarrollan en España, y dice que "se deduce una impresión francamente favorable para las fuerzas nacionalistas". Subraya como importantísima la conquista de Irún, diciendo que el valor estratégico de esta plaza ganada por los nacionalistas, es innegable.

También comenta la negativa del gobierno de Madrid de reconocer para la humanización de la guerra civil española, y la intensiva propaganda comunista internacional que se hace en diversos países en favor del avituallamiento de los marxistas españoles. Son muy significativas dice el periódico vaticano—las reservas de determinados países, entre ellos Portugal, a la iniciativa de reunir en Londres una Comisión internacional que se encargue de dictar las providencias oportunas para garantizar la neutralidad colectiva en el problema interno español. Esas objeciones darán al fin un resultado seguro con el propósito, y por último, el diario oficial del Vaticano alude a los esfuerzos que está realizando Inglaterra para allanar y vencer las divergencias suscitadas en torno a dicho problema español. Se trata—subraya—de un problema sumamente delicado, pues la viola-

ción de compromisos que se pacten o pudieran pactarse podría acarrear perturbaciones y conflictos que comprometiesen totalmente la política de la "no intervención".

LOS HOSPITALES DE SANGRE EN MADRID

Lisboa (Club Radio Portugués).—Comunican de Madrid que el Gobierno ha hecho un llamamiento a todos los médicos para que acudan a prestar sus humanitarios servicios en los Hospitales de Sangre, que son numerosos.

ESTA HERIDO GRAVE DON FERNANDO GASSET?

Lisboa (Club Radio Portugués).—Noticias de Madrid afirman que se halla gravemente herido en la Cárcel Modelo don Fernando Gasset.

Hasta hace poco tiempo había sido presidente del Tribunal de Garantías Constitucionales.

NO HAY TAL ENTREVISTA

Lisboa.—Radio Club Portugués difundió esta noticia:

"A propósito de un telegrama de la Agencia Havas, sobre una posible entrevista del general Mola en territorio francés con delegado del Gobierno de Madrid Radio Club Portugués declara que esa noticia es absolutamente falsa. Realmente, Madrid "pidió tal entrevista", pero los altos mandos nacionalistas se negaron en absoluto, alegando que no quieren "contacto" con los marxistas".

HUYERON LOS JEFES MARXISTAS

Tetuán (Marruecos).—Dice Radio Tetuán que los principales jefes marxistas que mantenían la resistencia en Málaga han huido a bordo de un buque pirata, anunciando de antemano que no piensan volver a la ciudad.

La desmoralización es enorme entre los elementos "rojos" de Málaga, lo que hace creer en la próxima rendición de la ciudad.

Radio Tetuán (Marruecos), ha dado estas noticias:

"La revolución de los campesinos en Ucrania y Georgia—herencia de Stalin, esta última—, ha tomado proporciones gravísimas. En Georgia se ha aumentado el radio de acción de los revoltosos de tal forma que las autoridades soviéticas se han visto obligadas a hacer una "cruel represión" para ver si logran dominarlas. Han sido fusilados millares de campesinos revolucionarios, y se cuentan también por miles las deportaciones a Siberia. Se sabe que se produjeron los terribles choques entre los revolucionarios "georgianos" y las fuerzas "rojas" al servicio del Gobierno de Moscú, resultando por una y otra partes muchísimos muertos y heridos. En Georgia se debe la revolución, principalmente, a la precaria cosecha que no permite este año a los campesinos ni siquiera atender sus propias necesidades.

Los jefes de la sublevación de Ucrania han sido internados en un campo de concentración, en donde se sucedan, sin interrupción los fusilamientos. La represión del Gobierno "rojo" contra los revoltosos es terrible.

LA C. N. T. Y LOS INTELLECTUALES.—UNA ADVERTENCIA

Barcelona.—El periódico "Solidaridad Obrera" publica un artículo titulado "Los intelectuales y la revolución".

Dice que la mayoría de los elementos intelectuales de Cataluña se mantienen siempre indiferentes ante los acontecimientos de la vida, cuando no se han puesto por entero al servicio de la burguesía. La realidad—termina diciendo—les demuestra ahora que el único camino a seguir es éste: "retornar al pueblo de donde salieron, o desaparecer definitivamente como parásitos inútiles."

LA MUERTE DE JACINTO BENAVENTE

Stokolmo.—La Academia sueca ha acordado hacer una investigación en España para averiguar si, en efecto, Jacinto Benavente premio nobel de Literatura, fue asesinado por la horda marxista, y conocer los pormenores de este "crimen salvaje".

POR NO RECIBIR UNA NOTA DIPLOMATICA

Londres.—En los centros competentes se advierte mucho nervosismo por la tardanza en recibir la respuesta del Gobierno de Italia a la nota francesa sobre el "convenio de neutralidad colectiva" en cuanto a la guerra civil española.

CONTRA STALIN

Roma.—La emisora nacional dice que en Moscú y Leningrado los funcionarios públicos se han alzado en rebeldía contra el dictador "rojo", Stalin.

VISITAS DE INSPECCION A LAS BIBLIOTECAS

Erlín.—La Junta Nacional de Burgos ha ordenado a los gobernadores civiles y alcaldes del territorio sometido al Ejército que se hagan visitas de inspección a todas las bibliotecas y establecimientos dedicados a la venta de libros, retirando aquellos que atentan a los sentimientos religiosos y a la cultura sana del pueblo. También se ordenará la retirada de los libros y textos pornográficos, castigándose a sus expendedores.

LETRAS DE LUTO

En sufragio de don Jerónimo Pajarón

Esta mañana a las nueve se celebró en la capilla de La Milagrosa una misa de requiem en sufragio del alma del que fué presidente de la Asociación Patronal don Jerónimo Pajarón, muerto en defensa de la Patria, en la cuenca minera de Rio Tinto, en las filarías del Requeté.

Al piadoso acto asistió una numerosa y distinguida concurrencia, elementos del Requeté y de Falange Española. De estos últimos una sección femenina, con su jefe la señorita Africa.

Integraban la presidencia de duelo los hermanos del finado don José y don Diego, el párroco don José Manuel Romero Bernál, capitán Santizo; jefe del Requeté don Julián Checa y otras personalidades.

Al terminar la misa, que fué oficiada por un padre Agustino, se entonó un solemne responso.

Seguidamente cuantos señores asistieron a la misa desfilaron ante la presidencia de duelo para reiterar su más sentido pésame al que nuevamente unimos el nuestro más sincero.

Fallecimiento

En Isla Cristina, ha dejado de existir el corresponsal administrativo de Prensa, don Antonio Salcedo, persona de honradísima acrisolada, que gozaba en aquella localidad de los más sinceros afectos.

El señor Salcedo desempeñaba la Corresponsalía de LA PROVINCIA; misión que ejercía a nuestra completa satisfacción.

Verdaderamente con dolores registramos esta triste noticia enviando a la viuda y demás familia doliente nuestro más sentido pésame.

EN LA ESCUELA NACIONAL DE PEGUERILLAS

La entronización del Crucifijo

Con gran solemnidad, ha sido entronizado el Crucifijo en la Escuela Nacional de Peguerillas, que dirige la culta maestra señorita María Carrera.

A las diez de la mañana llegó el presbítero don José Muñoz Blanco, acompañado del seminarista don Enrique Mojarro Lozano, siendo recibidos por la maestra, los niños y numerosas familias de la barriada.

Acto seguido marcharon a la Escuela donde fué tirada la bandera de España, cantando los niños un himno a la niñesa.

A continuación el sacerdote bendijo el Crucifijo y una efigie del Sagrado Corazón, colocados en artístico altar, dirigiendo la palabra a todos los concurrentes.

Las niñas Mercedes y Francisca Romero e Isabelita Garruño, recitaron ante el Crucifijo emocionantes poesías.

El acto terminó con un himno a Huelva por los alumnos.

Al despedirse el sacerdote elogió mucho el trabajo realizado por la maestra, que con tanto cariño y acierto había organizado este acto.

SUFRAGIOS

Pasado mañana miércoles, a las nueve de la mañana, en la capilla de la Milagrosa, se celebrará una solemne misa de Requiem por el alma del virtuoso sacerdote, párroco de Guadalcanal (Sevilla), don Pedro Carballo y Corrales, mártir de la Religión y de la Patria, que murió vilmente asesinado por los marxistas el 6 de agosto.

La familia doliente ruega muy encarecidamente a sus amistades encomienden su alma a Dios Nuestro Señor y asistan a tan piadoso acto de verdadera caridad cristiana, por lo que les vivan muy agradecidos.

LA SECCION FEMENINA TRADICIONALISTA

Un llamamiento de las "Margaritas" a las mujeres de Huelva

Constituida la Junta organizadora de las MARGARITAS, de la Compañía Tradicionalista, en la Plaza de las Monjas, número 1, lo hacemos saber a todas las señoras y señoritas que tengan por lema DIOS, PATRIA Y REY y quieran pertenecer a esta organización, para que se pasen por nuestra oficina, de diez a doce de la mañana y de cinco a siete de la tarde.

¡MUJERES! Las MARGARITAS os esperan para realizar la labor de caridad que nos está encomendada a las mujeres españolas

La Junta Directiva.

OBJETOS PARA EL CENTRO DE LAS MARGARITAS

Las simpáticas "Margaritas" nos piden para su local social los siguientes efectos:

Tres máquinas de coser. Dos máquinas de escribir. Una radio. Un timbre.

Y un servicio de aseo. A las personas que deseen facilitar dichos objetos, bien entendido que solo serán en calidad de préstamo, mucho les agradeceremos los entreguen en el Cuartel del Requeté, sito en calle Rascon, número 7.

El barco "Ita" que fué echado a pique por barcos piratas--ha sido puesto a flote

En la Comandancia de Marina, nos informan que ha sido puesto a flote el barco mercante "Ita", que fué echado a pique por los barcos piratas a la entrada de la barra de este puerto.

A la hora que recogemos esta noticia, seis de la tarde, el "Ita" viene remolcado hacia el Muelle Norte.

Las operaciones han sido dirigidas por el comandante de Marina, don Pedro Pérez de Guzmán, con el segundo comandante, don José de Benito y el ingeniero de la Comandancia, don Simón Ferrer, interviniendo también el ingeniero del Puerto, don Pablo Suárez.

CINEMA PARK

Desde mañana martes, Festividad de la Patrona de Huelva, empezarán las secciones Cinematográficas desde las SIETE de la tarde, dándose funciones diariamente. MAÑANA UNA SELECTA PRODUCCION METRO GOLDWYN con el título de

Cuando hace falta un amigo

Inefables aventuras de un niño impedido.

Magistralmente interpretada por JACKIE COOPER y RALF GRABES

PRECIOS DE REGALO Preferencia, 0,50. Media entrada para niños, 0,30. El miércoles desde las SIETE de la tarde Joan Crawford en SALVADA

Antes de iniciar el ataque a Madrid, el general Franco invita a la rendición de la capital, en una proclama

El día de vuestra libertad--dice el documento, a los madrileños--está muy próximo. «Si queréis salvar la vida y evitaros perjuicios irreparables, entregáos, sin condiciones, a nuestra generosidad»--dice se en el documento

Valladolid.—La proclama que el general Franco, jefe de las fuerzas de operaciones, ha hecho conocer a los madrileños, por medio de la Aviación nacionalista, dice así:

¡Madrileños! La vida que sufre la capital, la anarquía de que sois víctimas, la acción criminal practicada por comités irresponsables contra ciudadanos pacíficos encarcelados y sacrificados por las hordas rojas al servicio de Moscú, justifican esas reiteradas mentiras de la prensa marxista y de las estaciones de emisoras de "radio" llamadas "gubernamentales". Más de un mes lleva el movimiento racional patriótico, el Gobierno, impotente para dominarlo, sufre reveses en todos los frentes y se aproxima el momento en que, después de una resistencia estéril y sangrienta, tenga que abandonar Madrid para refugiarse en Levante, antes de emprender la fuga definitiva.

Con mentiras y engaños quiere mantenerse una ficción de espíritu gubernamental; en todos los frentes se registraron encuentros que terminaron favorablemente para las armas nacionales; solo en contados casos, algún grupo aislado de guardias civiles caía gloriosamente ante la superioridad numérica de las masas ganadas, después de heroica resistencia. La mejor prueba de que la "radio" al servicio de los marxistas engaña al pueblo está en el hecho de ocultar la conquista de poblaciones y puestos de lucha que hacemos diariamente. Andalucía se halla casi totalmente pacificada; Sevilla, Cádiz, Huelva, Granada, Córdoba y gran parte de la provincia de Málaga, ocupadas por nuestras tropas, disfrutan de la alegría de una vida normal, igual que en los mejores tiempos de

paz y tranquilidad. Extremadura entera, con Badajoz y Mérida, fué conquistada por nuestras tropas, no obstante la fortaleza natural de la capital extremeña, donde quedaron abatidas las milicias comunistas del tristemente célebre Puigdemgolas. Todo esto es prueba fehaciente de nuestro poderío. En Guadarrama y Somosierra, nuestras tropas "aprietan" el cerco de Madrid y esperan el momento que les señalará el mando, para caer sobre la capital. En Aragón y Castilla, igualmente se mantiene la neta superioridad de las fuerzas nacionalistas sobre el enemigo. La provincia de Guipúzcoa hallase ya casi totalmente dominada, y San Sebastián, caerá de un momento a otro, vencida por el viril ataque de las fuerzas de Navarra. La marina pirata en el Sur ha visto frustrados sus propósitos. La mayoría de esas unidades han sido puestas fuera de combate con el certero bombardeo de nuestros aviones, que les causaron centenares de víctimas y provocaron el terror entre sus tripulaciones. El acorazado "Jaime I" quedó casi destruido.

Los fuertes de Cartagena, adheridos al movimiento patriótico hacen sentir también su poderío sobre la base naval y las zonas ocupadas por los marxistas. En muchos lugares del reducido territorio donde aun dominan los rojos se multiplican los focos rebeldes, que los marxistas son incapaces de extinguir ni dominar. Los crímenes más horrendos, que tienen ya espantadas a las propias milicias rojas, en cuyas filas figuran los criminales peores y más reñidos, se suceden sin interrupción por toda la zona roja, y revelan lo que sería el régimen que ellos defienden. Ninguna mujer, ninguna criatura es capó al furor de los "modernos bárbaros." En Andalucía y Extremadura fueron exterminadas quemadas vivas, familias enteras; fueron enterrados vivos, muchos sacerdotes; violadas y martirizadas infinidad de doncellas por las hordas armadas salvajes y criminosas. Se cuentan por centenares los muertos de esta manera y los inmolados en las poblaciones asaltadas por los marxistas.

Bárbaros y cobardes bombardeos de ciudades abiertas se han efectuado por los b queas piratas causando la muerte a mujeres y criaturas indefensas. También

Hotel-Sanatorio "LA FUENFRIA"

Cercedilla (Madrid) Telf. 40.

Unico instalado con todo confort. Cocina y servicios gran Hotel. Pensión de 18 a 30 pesetas en habitación individual. con cuarto Aseo y Baño. . . .

El general Queipo de Llano ante el micrófono

La charla del sábado

Las circunstancias son para estar bien alegres

La marcha de los acontecimientos en todos los frentes es netamente favorable

Madrid sigue laborando sus propias mentiras

Sevilla.—A las diez y media rá dio la noche del sábado el general Queipo de Llano su charla diaria.

Empezó diciendo que las circunstancias eran para estar bien alegres, pues la marcha de los acontecimientos en todos los frentes es netamente favorable. Irún se halla ya en nuestro poder, y esto supone la caída inmediata de San Sebastián, porque esa capital ya no podrá ahora recibir los elementos de resistencia que antes le llegaban a través de la frontera francesa y, además, nosotros podremos utilizar ahora en la lucha buena parte de los formidables elementos militares que los rojos habían acumulado en Irún. En cuanto a Bilbao, fuertemente ha de tener pocos recursos. Allí no había más que un Regimiento de Infantería, que son 1.500 fusiles, y las fabricas de Eibar podrá proporcionar escopetas y rifles, pero no armas que oponer con eficacia a los mausers. Además, la mayoría de esas fabricas han sido destruidas por nuestra aviación. Por otra parte Indalecio Prieto pidió a Bilbao que enviara una columna de socorro de Irún, cuya columna fué destruida por los nacionalistas, que la hicieron 43 muertos y 111 heridos. Ved, pues, la resistencia que podrá oponer Bilbao. No será de larga duración. Santander, que hasta ahora ha estado recibiendo elementos extraños como recurso, pierde ventaja al reducirse el frente del Norte, porque nuestros barcos podrán intensificar el bloqueo de la capital montañesa. En Asturias, el coronel Aranda no se atreve ya a defenderse, sino que ha tomado la ofensiva y ataca violentamente. Ayer mismo sorprendió en Laviana a una columna marxista, mandada por el alcalde del pueblo, destruyéndola completamente y apoderándose de armas y municiones. El campo quedó cubierto de muertos y heridos rojos.

En Palma de Mallorca, según Radio-Valencia no ocurrió novedad, pero según Radio-Barcelona, Companys ha dicho a los periodistas que han regresado las columnas catalanas que se envían a las Baleares, después de haber escrito allí brillantes páginas llenas de heroísmo. Han regresado por orden del Gobierno de la República y la operación de embarque se ha verificado bajo la pericia del capitán Bayo. Este es el famoso autor del telegrama que hablaba de fugas heroicas.

Luego dice que Madrid sigue cada día laborando sus propias mentiras. Dice, por ejemplo, que el enemigo intentó acercarse a Oropesa y fué rechazado bruscamente por los milicianos que le hicieron numerosas bajas, pero a continuación el ministro de la Guerra da una noticia contradictoria. No se ponen de acuerdo ni aún estando cerca, ni teniendo la censura a su lado.

Dice el parte oficial marxista que "en Extremadura, como en Andalucía, sigue la lucha, pero el enemigo demuestra inactividad por parte del fuego de las ametralladoras le impiden salir de las trincheras". La verdad es, que se necesita descaro para decir esto. Hoy se ha combatido efectivamente, en Talavera porque de Madrid enviaron fuerzas con el intento de ocupar un puente sobre el río Alberche que ocupaban las tropas nacionalistas, las cuales, contando con elementos suficientes rechazó al enemigo haciéndole muchas bajas y costándole numeroso armamento. También en la sierra de San Vicente hubo una concentración marxista, pero hoy un tabor de Regulares les hizo 39 muertos y les puso en fuga, apoderándose de camiones, coches ligeros y otros elementos de combate.

Vuelve a aludir a la rendición de Irún y dice que todo el mundo ha apreciado a la vez el heroísmo de nuestras tropas y la cobardía villana de los marxistas, como se comprueba por este hecho. Cuando nuestras fuerzas entraron en Irún, un compacto grupo marxista apostado en el puente internacional, simuló que se rendían, y cuando nuestras tropas se acercaban abrieron el fuego contra ellas, pero una ametralladora nuestra que les esfilaba a propósito recelando de su actitud pacífica, ante su villana traición comenzó a disparar sobre el grupo marxista, y no quedó

ni uno vivo. Un periodista extranjero que ha presenciado la toma de Irún, subraya la carrera desesperada de los rojos huyendo. Por lo visto —comenta el general— son de la escuela "heroica" del capitán Bayo.

Noticias de distintas procedencias entre ellas de la Radio-Burdos, dicen que al llegar los marxistas a Burdeos se formaron dos trenes que, llenos de milicianos rojos, armados, siguieron para Caluña, para allí combatir contra nosotros. De ser cierto esto, constituye una flagrante violación de las leyes de neutralidad, ya que estas leyes disponen que cuando una fuerza beligerante entre en territorio extraño debe ser tratada e internada sus individuos en un campo de concentración.

Las derrotas consecutivas de los marxistas se reflejan en que se acaba de formar en Madrid el sexto Gobierno en el tiempo que llevamos de lucha.

Los marxistas justifican esta nueva crisis diciendo que en los momentos presentes se necesitan hombres de prestigio y de energía. Ahí están esos hombres: Largo Caballero, Prieto, Alvarez del Vayo, Galaz... El prestigio del Gobierno se ve en la súplica que esta tarde hacía el subsecretario de Gobernación a los jefes de las organizaciones revolucionarias pa-

ra que aconsejen a sus afiliados que no abusen de las bocinas de los autos, ni vayan por las calles de Madrid a velocidad de autódromo, ni se metan en las aceras, por que con estos procedimientos —decía el subsecretario— se han producido ya muchos atropellos. Esto demuestra la dulzura de la vida de Madrid bajo los Gobiernos marxistas. Habrá que ver a esa canalla metida en automóviles y campando por su respetito. Y, a propósito de canallas: He recibido una carta firmada por un canalla en la que dice que "en vista de la frecuencia con que confunde a nuestra clase con los marxistas, me permito enviarle un recorte del periódico "Amanecer" y acompaño una caricatura. La caricatura representa a un individuo hablando por teléfono y debajo este diálogo. —Es el general Queipo de Llano? —"Al habla". —"Pues dígame V. E. qué hemos hecho nosotros, los canallas, para que nos confunda usted constantemente con los marxistas". Dice el general que esta carta le ha hecho mucha gracia. Yo quisiera —añade— aplicarles a los marxistas otros calificativos, pero los suprimo por respeto a las señoras radioyentes.

También Radio-Madrid ha dicho muy solemnemente que la caída de Córdoba es cuestión de horas. ¡Pobres cordobeses!

A continuación, el general dice que en la tarde de hoy ha sido pasado por las armas el capitán retirado de Marina, José Moreno Pulido, que se había afiliado al partido comunista y que fué el instructor de las milicias gaditanas. Antes de morir ha dejado una carta para mí. El general lee dicha carta, que esta redactada en términos muy emocionantes y de sincero arrepentimiento, confesando sus culpas y diciendo que desea el triunfo del movimiento salvador. Desde luego, aconseja a todos los obreros que siguen engañados, como él lo ha sido y que le ha llevado al trance final de ser fusilado.

Y ahora, para no dejar este mal sabor de boca, dice el general, unos obreros de Arahal, de un almacén de aceites, imitando a sus compañeros de Utrera han acordado también trabajar una hora diaria más y ceder su importe para el Ejército. Y nada más. Buenas noches.

Servicio Hispano-Portugués entre 12 Horas 12-Sevilla y Lisboa-12 Horas 12

Empresas Casal y Palmelense Combinadas

Billete de ida ó vuelta 42 pesetas
Billete de ida y vuelta valedero por 90 días 68 pesetas
EMPRESA CASAL
LINEA DE VIAJEROS Y CORREOS
Sevilla a Alcalá de Guadaíra.--Sevilla a Utrera.--Sevilla a Mairena, Viso y Carmona.--Sevilla a Aracena, Alájar, Cortegana, Jabugo y Rosal de la Frontera.
Estación de Jabugo a Higueras de la Sierra.
Esta empresa para facilitar el acceso a las Grutas de las Maravillas, enlazará con los trenes de turismo en Estación de Jabugo y expedirá un billete de ida y vuelta a precios reducidos. Oficinas: Almirante Lobo número 15 (Puerta de Jerez) Teléfono 25.337.--(Sevilla.)

pública soviética, que es la única en donde podrán residir seres de tan desdichada moral.

Para alargar ese tiempo que les permitiera robar más —bien es sabido es que los robos y los saqueos forman parte de la ética marxista— tienen que seguir engañando miserablemente a esa juventud envenenada por sus utópicas ideas marxistas, a la que, en su incultura e idiotez, es fácil de engañar. La mentira es el arma única que saben manejar con mayor destreza; pero es incomprensible que de tanto manejarla no haya sido ya mellada por la verdad en la imaginación de esas milicias rojas que les sirven, quizás porque mientras que les dure el engaño no trabajan, andan en auto, roban los Barcos o a los particulares dinero para pasarlo lo mejor posible y practican el U. H. P. con sus camaradas femeninos, para dar así la razón a aquellos gritos con que se embriaban en Madrid a la parsonas bien nacidas: "¡Hijos, sí, matéis, no!"

En un "A B C" del 26 del pasado que ha llegado a mis manos, aparecen fotografías deliciosas. En la portada, una, en la que puede apreciarse que en la calle de Alcalá han colocado mapas de España para que pueda apreciarse la marcha de la guerra en todo el frente. ¡Será curioso ver lo que ponen en esos mapas. En otras fotografías se ve una carga de caballería que puso en fuga a nuestras fuerzas cerca sólo forjada en la imaginación calenturienta del fotógrafo. En otra, una pira de vacas, robadas seguramente —porque las están roñando en todos los sitios donde pueden— Dice al pie de la foto que las han regalado para alimento de las milicias rojas que combaten en las provincias de Cáceres y Talavera. Por último, en otra aparece un tanque, la cual dice que nos fué tomado en el frente de Talavera ¡Qué cinismo! ¡Qué falta de atención! Así se engaña al pueblo, cuyo despertar va a ser triste, cuando vean las tropas que les dicen se encuentran detenidas en Extremadura, a las puer-

ta de Madrid. Después de eso, no es de extrañar que digan en Madrid, ante la intensa actuación de la Aviación leal en el alto del Leon, en Guadarrama, las rebeldes han tremolado bandera blanca. El bombardeo intensísimo que luego siguió de la Aviación en Navalmonar de la Mata destruyó el resto de los rebeldes.

También se da un comunicado oficial urgente, que tiene la gracia de Dios: "Refuerzos enviados a Talavera de la Reina han sorprendido a los facciosos, que estaban en la población, de donde fueron arrojados, en medio de una terrible matanza. Talavera ha quedado nuevamente en poder de las fuerzas gubernamentales."

Es verdaderamente incomprensible que engañen de esa manera al pueblo. De pues de dar cuenta a ustedes de lo ocurrido en Talavera, recibo el parte oficial que voy a leer:

Resumen de acontecimientos hasta las 21 horas del día de la fecha. Fuerzas enemigas intentaron hoy apoderarse del puente, de la carretera y del ferrocarril sobre el Alberche —debo advertir que está a cuatro o cinco kilómetros de Talavera, hacia Madrid—, situado al Este de Talavera de la Reina, siendo enérgicamente rechazados por nuestras tropas, que les causaron gran número de bajas. La aviación roja trató también de mostrar actividad. Dos aviones enemigos han sido derribados por nuestra Aviación. En algunos puntos de la sierra fueron batidos y dispersados algunos pequeños grupos de bandoleros, que dejaron en nuestro poder varios muertos, recorriéndose distintos pueblos, en donde las tropas fueron aclamadas por sus ocupantes, alerrados por la ferocidad cometida por las hordas rojas. En el recorrido encontraron una concentración marxista que intentó oponerse a su marcha, a la que derrotaron, cogiéndole 30 muertos con armamento, y varios camiones y ocho coches ligeros.

Pues bien, después de esto con tinuó durante la noche luchándose cerca del puente de Talavera. Es decir, no luchándose, sino tirándose los marxistas a las fuerzas nuestras dando lugar con ello —¡sí serán primos!— a que las fuerzas nuestras les envolviesen por un flanco, y al ser de día tuvieron que emprender una retirada desastrosa, dejando en nuestro poder diez cañones, dos autos blindados, 30 camiones, trescientos setenta y tantos muertos y más de cien prisioneros, una gran cantidad —todavía no contada— de fusiles y municiones, además de otros dos aparatos franceses "Potez".

Esto es lo que ha ocurrido en el día de hoy, después de la batalla que se les peleó ayer. La gente ha huído a la desbandada hacia Madrid y, al verse envuelta la columna, bonían banderas blancas al huir.

Hay que tener en cuenta que en estos combates en que están sufriendo tan tremendas derrotas han puesto enfrente de nosotros lo que ellos creían sus mejores fuerzas. Así, esta columna, que hoy trataba de conquistar el puente de Talavera, estaba compuesta, en su mayor parte, por guardias civiles y guardias de Asalto. Las milicias rojas ya no cubren en manera alguna, afortunarse en estas luchas. Dicen que en estas fuerzas iba un hijo del famoso Mompada, que se pegó un tiro en la pantorrilla para retirarse del frente en que se encontraba. ¡Sí será valiente!

Es ha sido el éxito que han obtenido las fuerzas que se enviaban desde Madrid. Seguramente que estos guardias debían ir engañados por las cosas que dicen los periódicos y las que les

La radiada anoche

El éxito de las tropas coloniales en Talavera

Las armas salvadoras victoriosas en Cerro Muriano

El cinismo del gobierno marxista

Buenas noches, señores: Va pasando el tiempo, y con éste, afirmándose cada vez más, de una manita innegable, nuestro triunfo. En el frente Norte, los territorios alzados en armas contra el Gobierno del Frente popular han mantenido firmemente su territorio, formando un muro infranqueable, que viene apretando, que en vez de pretenderían franquear las hordas marxistas. Para lo cual fué ese muro que avanza conquistando terrenos para nuestra causa, hasta ocupar posiciones convenientes, y esperar hasta que nuestras tropas de Marruecos, detenidas por la infame traición de las clases subalternas de la escuadra, pudieran llegar a ocupar su puesto en el cerco de Madrid.

Sobre la certeza de su avance, nadie puede dudar, ya que los primeros combates tuvieron lugar en el frente de Somosierra, y hoy se encuentran en un frente de 70 kilómetros más cerca de Madrid. Aquel ejército ha cumplido perfectamente la misión que se le impuso.

En cuanto al ejército de Andalucía, que el día 20 de julio no tenía más terreno que el que pisaba, tiene hoy dominadas por completo las provincias de Sevilla, Cádiz y Huelva; en su casi totalidad. Córdoba una parte de Granada y partes importantes de Málaga y Jaén.

En cuanto al ejército expedicionario de Marruecos contra Madrid, ayudó en la conquista de las líneas de Sevilla y Badajoz. Ocupó toda la provincia, y pronto terminará de acometer a Toledo y se encontrará en los arrabales de Madrid.

Nadie podrá decir que esta labor no sea considerable por la vanidad de que jamás ninguna de las acciones verificadas por el frente quedó indecisa. Siempre las hordas marxistas emprendieron vergonzosas fugas, dejando en nuestro poder cantidad considerable de material de guerra, y ni una sola vez dejamos de tomar los objetivos que habíamos señalados. Ni una vez siquiera nos tomaron un cañón, ni una ametralladora, ni objeto alguno que pudiera mostrar como un trofeo de victoria, aunque pasajera, sobre nosotros.

Estos hechos indiscutibles deberían inducir a los dirigentes marxistas a dar por terminada esta lucha, de la que están seguros han de salir derrotados. No lo hacen porque, como aseguran en sus doctrinas ellos no pueden tener amor a la Patria, y lo mejor, en cambio, a su propio interés, a su propio beneficio, prolongando esta lucha tan sólo por el afán de llevarse la mayor cantidad de oro posible, con la que, al dejar a España en ruinas se asegurarán bien pasar en la Re-

Maderas

Importación directa
J. González Barba
HUELVA

La Unión y el Fénix Español

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS
Fundada en 1864
Capital y Reserva Ptas. 137.795.880.84

- INCENDIOS. (Explosiones, Cosechas, Pérdida de alquileres Paralización de trabajo, Recurso de vecinos, etc.)
- ACCIDENTES. (Ley de Accidentes del Trabajo, Agricultura, Individuales, Automóviles, Rep. Civil, etc)
- VIDA. (Pólizas para casos de Vida, Muerte e Invalidez, Rentas Vitalicias y Dotes, etc.)
- MARITIMOS. (Buques y Mercancías.)
- ROBO Y TUMULTO POPULAR. (Mobiliarios, Mercaderías, Metálico Cobradores, Atracos, etc.)
- VALORES. (Transportes de alhajas, Títulos, Billetes de Banco, etc.)

Agencias en todos los pueblos de la provincia
Subdirección de Huelva: JOAQUIN ARAGON
Plaza de las Monjas, 3 - Apartado 125 - Teléfono 1520



Elixir Estomacal

SAIZ DE CARLOS

LA PROVINCIA en la provincia

LEPE

Por la nueva Patria

¡Qué día de santas y patrióticas emociones! Jamás en cuantos actos públicos se han celebrado en este laborioso pueblo, han vibrado las almas con tanta exaltación de fe cristiana y de amor a España, como hoy.

El Crucifijo ha vuelto a la Escuela, y la bandera roja y guinda ondea en los edificios escolares, entre vítores y exclamaciones.

Los hombres han llorado, y las buenas caritas de los niños se reflejan las más puras y sanas alegrías.

De acuerdo con las instrucciones del señor Inspector jefe delegado de Primera Enseñanza, por la mañana ha sido izada en uno de los balcones de la Escuela graduada de niños la bandera de España. Los escolares entonaron un precioso himno a la enseña de la Patria, y el señor Director de la misma, don Manuel Polo pronunció una patriótica arenga, his toriando la bandera, que de nuevo luce sus colores, rojo y oro.

El público muy numeroso, que llenaba la calle y dependencias aplaudió con gran entusiasmo.

Los "baillitas" en correcta formación desfilaron ante la Enseñanza y autoridades y asistentes al acto.

En la Graduada de niñas y con igual esplendor, tuvo lugar esta misma escena. La directora doña Concha Peña entre aplausos izó la sagrada enseña y las niñas entonaron un bonito canto a la misma.

Los "baillitas" cantaron el himno de la Falange, que fué escuchado con gran fervor, y desfilaron correctamente.

Estas milicias mandadas por el jefe señor Polo y el instructor señor Escalante, guardia civil éste, merecen grandes elogios por su marcialidad y correcta formación en todos los actos.

Tras estos dos hermosos espectáculos, la Providencia nos ha deparado algo más, de insuperable grandeza.

El templo parroquial está lleno de fieles; se ha celebrado el Santo Sacrificio de la Misa, y al Crucifijo a volver a la Escuela.

En el santo recinto se hallan las autoridades locales, alcalde don Leopoldo Mora, gestores, sargento de la Guardia civil, jefes de Falange, y Hermandad de la localidad.

Después de un solemne Te-

las gracias a los que me han telegrafado hoy protestando contra la canalla de Telégrafos de Madrid.

Repito que mañana, y libre ya de molde de estas cuartillas, como todas las noches, podré ser un poco más extenso.

Por hoy, he terminado. Buenas noches.

Corresponsal. Lepe 4 de septiembre 1936.

En 20duros

Bajo soleado, moderno. Tres habitaciones, amplia cocina, patio con lavadero independiente. Instalación eléctrica, portería. Plaza de San Pedro número 2. (Referencias, teléfono 1346).

CALAMO CURRENTE

La Rábida-Queipo de Llano

A todos nuestros hermanos de Patria.

Hoy como hace ya algunos años vuelvo a dejar salir de mi pluma letras que forman palabras de mi alma, sobre el Monasterio de Santa María de La Rábida, y hoy como entonces, vuelvo a comenzar con esta profunda sentencia de aromas santos, de justicia de Dios...

Si te pide el pobre, no digas que le diste, sino que le pagaste; que el pobre que pide al rico lo que le falta y a él le sobra, mandamiento trae; a cobrar viene. — Quevedo.

Si; ¡a cobrar viene!... El glorioso y ultrajado Monasterio de La Rábida se presenta al Mundo, desmantelado, desnudo de reliquias zaherido y rubioso dolorosamente avergonzado de sus hijos que ya no lo son; y necesita bien vestir su grande gloria, necesita cubrir y torificar sus muros cien veces sagrados, pero no espera ni desea que le den; quiere, que le paguen todos los españoles lo cuantísimo que le debemos; no se presenta a pedir, viene a cobrar!

¡Oh justo mandamiento; España ve ya tu alca, tu fondo!

¡Oh Monasterio de Santa María de La Rábida, cuna de un mundo, crisol de un genio; tus hijos que ya no lo son pues los repudiastes con el sano orgullo de tu esplendorosa historia inacabada, escarnecieron tu honor; socavaron tus cimientos ahellando tu ruina, te relegaron despiadadamente en el más sangriento olvido, agostaron tus maravillosos jardines arrasándolos, negándoles la vitalidad, empobrecieron tu adorable y venerado recuerdo y tus quejas y ayes, de tristeza y nuestros duelos y protestas se ahogaban y morían impotentes entre obstáculos y "trámites", en aquellos minutos os en manos miserables de hijos reprobos que obraron en la sombra...

A la luz del día, con el cinismo inherente de sus bajas pasiones, decían aquellos maldicidos Ministros...

Es deber del Gobierno, por la Constitución de la República Española, velar por los lugares del territorio nacional que lo merezcan por su belleza natural o reconocido valor histórico o artístico. Deber, que se hace más imperioso cuando tales riquezas se hallan en trance de desaparecer, y la opinión cultural y artística española señala con unanimidad el peligro, solicitando se acuda a su pronto remedio.

Si; onubenses, españoles, colombinos, españoles de todas las naciones españolas, si; esto hicieron aquellos hijos de España, aquellos hijos del Monasterio de La Rábida, que dejaron de serlo para honra del sufrido cenobio venerado y del suelo patrio de todos

Si vuelve el polvo al polvo, también vuelven las Armas a las Armas, la Gloria por la Gloria, el honor por el honor... ¡Vivan los Ejércitos Españoles!!!

¡Nosotros no somos aquellos; no hemos dejado de ser españoles y tenemos por extraordinario galardón el ser españoles; todos; los nacidos en España y los que nacieron por ella, augusta madre fecunda.

¡Por España y para España!

El ilustre y glorioso caudillo General Queipo de Llano, desde el micrófono de Radio-Sevilla, ha lanzado la idea de reconstruir el par desagraviar las afrentas e injurias y los desmanes y destrucciones que los marxistas causaron en el Monasterio de La Rábida, enalteciendo los muros cenobios del cenobio centro espiritual de mundos, abriéndolo a su portentosa historia, devolviéndole sus jardines, devolviéndole sus aromas, que con ello nos honraremos... Y esto equivale a:

¡Españoles de todas las Patrias Hispanas! ¡Hijos todos de nuestra querida madre España! ¡Hijos dolidos del Monasterio de Santa María de La Rábida! El Relicario racial de la epopeya solarana se halla en ruinas. ¡Olaboremos todos en tan sublime empresa de levantar de nuevo embelleciéndolo, el símbolo de nuestra historia y santuario sin par de nuestra raza brava y valerosa. Contribuyamos todos, y reportará la inapreciable satisfacción de pagar nuestra sagrada deuda, y al unísono para conocernos haremos a través de las distancias y de los siglos...

Yo me ofrezco a mi glorioso general, cuadrado ante su carifio, ante su jerarquía y valor hispanos, dispuesto por entero a sus órdenes, con fervorosos estremecimientos patrios en mi pecho de aragonés y español.

El, que todo lo puso en aras de nuestra patria soberana, ha alzado su voz españolísima velando por el sacrosanto nombre de nuestro sublime Altar Histórico Colombino, y nos llama por el camino de la honra y la dignidad.

¡Españoles!!! Levantémonos todos; alceмоs rígido nuestro brazo derecho con la mano abierta y contestemos a sus patrióticas palabras con el grito de nuestro corazón...

¡A sus órdenes, mi General! ¡Arriba España!

Ponido a disposición de la Comisión que se nombre, las cinco primeras pesetas choqueras, encabezo la recolecta con que Huelva y su provincia se a contribuir a tan noble obra mundial. Huelva no puede faltar; su honor así lo reclama.

El Monasterio de La Rábida, no pide, exige. Huelva no da, paga su deuda.

¡Por nuestra España; por nuestros antepasados; por nuestros hijos; por nosotros mismos. Huelva grita con orgullo: ¡A sus órdenes, mi General!!!

¡Viva España!!!

EMILIO GIL DOMENECH
Huelva, segundo mes de la Cruzada salvadora contra el marxismo
4-8-936.

Ferrocarril de Zafra a Huelva

AVISO AL PUBLICO
Esta Compañía tiene el honor de poner en conocimiento del público, que a partir del próximo lunes 7, suprimirá el servicio de viajeros que en la actualidad verifica entre Huelva y Valdelamuna con su Coche-Automotor, para realizarlo de manera provisional entre HUELVA y JABUGO por sus TRENES MIXTOS CORREOS N.º 1 Y 2 y entre iguales estaciones con el COCHE AUTOMOTOR y sujeción a los horarios de los TRENES 3 Y 4, que circularán incluso los domingos.

Huelva 4 de septiembre de 1936

Lea usted LA PROVINCIA

AUTOMOVILES CITROËN

CAMIONES: BERLIET. Aceite pesado INTERNATIONAL. Gasolina

Agente:

Joaquín Domínguez G. Raqueta

Sagasta, 41
Teléfono 1698

HUELVA

EN EL CINEMA PARK

La velada teatral patriótica de ayer tarde

Con extraordinaria concurrencia se celebró ayer tarde en las seis en el Cinema Park, la patriótica velada teatral organizada por la Agrupación Artística "Benavente", cuyos productos eran destinados a engrosar la suscripción abierta a beneficio de las fuerzas del Ejército salvador de España.

La velada estaba patrocinada por el Excmo. Gobernador civil y militar de la plaza, presidente de la Excmo. Diputación Provincial, alcalde del Excmo. Ayuntamiento, comandante del puesto de la Guardia civil del Polvorín y de más autoridades locales.

Al espectáculo asistió la Banda Municipal. Conforme con el programa, a las seis en punto alzose el telón dando comienzo por el elenco artístico de la Agrupación "Benavente", la representación de la comedia en tres actos, original de Emilio Méndez de la Torre, titulada "Los hijos de trapo", que fué interpretada magistralmente, alcanzando un éxito rotundo la excelente actriz doña Josefina García en su papel de Daniela.

Con doña Josefina García como partieron los entusiásticos aplausos del público las bellas señoritas Manolita Infante e Isabel y María Elena Barreto que dieron a sus respectivos papeles una realidad que fué premiada con los más calidos elogios.

De ellos se destacaron Arturo Louvier, en "Ambrosio", Antonio Pavo en "Norberto" y Juanito Vides en "Anastasio", siendo también muy aplaudido Luis Reina y Servando Montero.

El gobernador civil y militar don Gregorio de Haro Lumberras y el exministro don Antonio Goicoechea y demás autoridades que les acompañaban, llegaron al Cinema Park a mediados de la representación del primer acto de la obra, que fué suspendido durante unos momentos.

El gobernador y sus acompañantes fueron recibidos a las puertas del Cinema por los directivos de la Agrupación "Benavente" don Luis Hervas, presidente; secretario, don Higinio Domínguez; contador, don Manuel Vázquez y vocales don José González Pérez, don Joaquín Flores, don Miguel Daza, don Alfonso Rajó y don Arturo Louvier.

Acudió también a recibir al gobernador, el jefe de Falange, don Rafael Garrón.

Las autoridades hicieron su entrada en el patio de espectáculo a los acordes del Himno de Falange, mientras el público de pie, salda al estilo romano.

Terminada la representación de "Los hijos de trapo", el grupo musical "Ibérico", compuesto por don Diego Arenas, don Ma-

nuel García Bueno, don Juan Díaz y don Juan Campano Ferrández, interpretaron con verdadera maestría el pasodoble de "Las Corsarias" y los Himnos de Falange y Requeté, siendo ovacionadísimos al final.

Segundamente el veterano actor don Antonio Cardoso que espontánea y desinteresadamente se ofreciera a contribuir en la Velada, puso en escena, acompañado de su señora doña Lucía Osuna, el apropiado—que se estrenaba por primera vez—original del letrado y periodista sevillano don Alvaro Franco, titulado "El sitio de Zaragoza", un diálogo de fina gracia y muy oportuno.

La obra es toda ella un canto a la bravura de los legionarios y a la gloriosa Bandera de España.

Tanto el libro como los actores lograron un éxito rotundo. Después el señor Cardoso deleitó a la concurrencia que rió a carcajadas, con chistes y cuentos.

La bellísima y joven señorita Cintita Robles, también fué aplaudidísima y muy elogiada en sus números de baile, haciéndolo la primera vez acompañada a la guitarra por Alfaro.

La velada terminó con el sorteo de los numerosos y valiosos premios que habían sido ofrecidos para la tombola.

Para la venta de papeletas de este sorteo se ofrecieron un grupo de guapísimas señoritas y los simpáticos "ballillas".

Al abandonar el gobernador y sus acompañantes el palco que ocupaban fueron objeto de manifestaciones de simpatía, manifestaciones estas que se hicieron extensivas al señor Goicoechea.

La velada constituyó un triunfo tanto artístico como económico, del que puede enorgullecerse sus organizadores, por lo que con toda sinceridad felicitamos, por entero, a la Agrupación "Benavente".

RELACION DE LOS NUMEROS PREMIADOS EN LA TOMBOLA

1528 2938 0341 2775 1944 2360
2680 0359 0700 2579 2345 2781
1884 2218 1447 1687 0572 2031
0715 0379 2937 1448 1678 2559
2194 0283 2338 1588 0954 0378
2366 2538 2246 2197 1478 2557
0366 2688 1466 1042 0610 2215
1668 0565 2531 2019 1095 2780
1937 0192 2694 2216 1425 1996
0343 2689 0623 2368 1964 0418
2184 0699 1142 2721 2964 1347
2365 2319 1266 1865 0474 2486
1507 0930 2008 0806 0497 2898

Los señores agraciados pueden recoger los premios en el Cinema Park durante la presente semana de 7 a 8 de la tarde.

AYUNTAMIENTO

Detalles de un gran proyecto de urbanización y como puede llevarse a la practica.- Mañana martes se inaugurará la primera de las Cocinas Económicas

El señor Mayboll nos hizo hoy las siguientes manifestaciones: Vamos a ampliar algo de lo que dije a ustedes el sábado sobre la necesidad, conveniencia y oportunidad de dotar a Huelva de una vía moderna, el proyecto es el siguiente: Unir la Plaza de Primo de Rivera (antes de las Monjas) con la de San Francisco.

En cuanto a la necesidad y conveniencia de que Huelva posea esta arteria nada hay que decir, porque a nadie se ocultarán los beneficios que esta obra reportaría. En cuanto a la oportunidad, nunca estaremos en mejores condiciones que en el momento actual. La quema del Convento de las Madres Agustinas ha convertido en solar lo que era edificación. La comunidad desea rehacer su residencia, pero con arreglo a las necesidades actuales, en las que pueden prescindir de una parte del edificio. Si el Ayuntamiento adquiere en la alineación del Banco de España, la parte que queda de convento con fachada a la plaza, más la casa adyacente y expropia los predios necesarios para llegar a la plaza de San Francisco, tendríamos lugar para trazar una hermosa calle de unos 100 metros de largo con 18 de anchura, entre dos plazas de dimensiones espléndidas. Bien ajardinadas los laterales de la de San Francisco, haciendo desaparecer la cárcel vieja (magnífico emplazamiento para el nuevo Ayuntamiento que tanta falta hace), tendría Huelva en su centro una calle espléndida, sin pretensiones de Gran Vía, pero bonita y moderna, con lo que la población ganaría mucho. Esta calle con casas modernas, inspirada su construcción en el buen gusto, ganaría el mal efecto de las alineaciones caprichosas y el de edificios modernos construidos en calles céntricas con aspecto de hogueras o de garages de entrada de pueblo. El día de mañana esta calle podrá prolongarse hasta la Avenida de Sondheim y la entrada en Huelva sería hermosísima.

A nadie se oculta que el Ayuntamiento no está en condiciones económicas de acometer esta obra por sus propios medios, pero tampoco lo han estado Ayuntamiento de otras ciudades que han ejecutado proyectos parecidos y no se han arrepentido de ello.

Si el Ayuntamiento, expropia no solo el ancho de la calle, sino en donde sea posible, una amplia zona lateral, dispondrá de solares que adquirirán una plus valía que han de contribuir al pago de la obra. Este proyecto hay que considerarlo desde un punto de vista industrial y santuario, por eso han de contribuir a él los hombres de negocio y el Ayuntamiento. En Huelva existen muchos capitalistas que, además de tener la suerte de serios, tienen la no menor de ser amante de su pueblo. Estos son los que nos tienen que ayudar. Puede ser que algunos de ellos, debido a pasajeras circunstancias, carezcan de numerario, pero su aval ante Banco y Sociedades constructoras, nos proporcionarían los medios de llevarla a cabo. De ellos espero todas las sugerencias que quieran hacerme y todos sus consejos. Pero que vayan estudiando el asunto porque esta obra se hará. Tal vez esté sugestionado por mi fe y por mi optimismo, pero, repito, esta obra se hará y pronto.

Sobre la oportunidad del momento nos resta decir que contribuiría notablemente a la resolución del paro obrero en Huelva: Albañiles, alarifes, carpinteros, cerrajeros, peones, ladrilleros, picapedreros, encontrarían ocupación durante mucho tiempo.

Mucho podríamos hablar sobre los beneficios que a Huelva reportará esta obra. No es ocasión de hacerlo en la breve charla que diariamente me es dado el placer de sostener con ustedes los periodistas, ya iremos, poco a poco, ampliando estas ideas en sus deta-

lles. Porque no va a acabar aquí la cosa. Huelva necesita casas bloks, baños públicos, piscinas, parques céntricos y muchos detalles que le impriman el sello de modernismo y cultura a que tiene derecho.

COCINAS MUNICIPALES

Mañana martes a las 7 pensamos inaugurar el primer comedor, en Villa Rosa, en la casa que cedió el señor O'Mrón. Mi misión de organizador av a terminar. De su funcionamiento se hará cargo la Junta de Auxilios a los Necesitados, compuesta por dos vocales del Excmo. Ayuntamiento y dos de la Asociación Ombú-nse de Ciudad; se acabaron las Juntas numerosas en las que nadie se entendían. Las señoritas colaboradoras de esta Junta se reunieron el sábado para nombrar la directiva de ellas y acordar los turnos de trabajo. Doce señoritas prestarán diariamente servicio en cada comedor y se encargarán del transporte y servicio de la comida que guisarán las Hermanas de San Vicente de Paul. En los trabajos de organización todas han ayudado mucho. Desde aquí haré patente a todas mi agradecimiento y muy especialmente a las señoritas de Graís, Ochoa y Cerre-

lón y la serpiente. El león Lebroux y la serpiente Azaña. ¡Qué león! El león era un viejo tonto vacuo, con unos cuantos lugares comunes en el cerebro. La serpiente un ateneísta pedantesco, que maneja unos cuantos tópicos manidos de literatura francesa. El león acabó como un presidente de un casino de jugadores de ventaja, en un asunto de tahures, con un reloj que le regaló un judío holandés, y una promesa de unas pesetas que no se las dieron. La serpiente hizo su vida en el Palacio real y pensó cambiar las decoraciones para el poco luto de la República. ¡Pobre gente! Y todo ha estado a la misma altura. El pueblo se ha sentido mixtificado tomando como reales unas bambalinas de cartón. Las oficinas de la Reforma Agraria tenían trescientos o cuatrocientos empleados con sueldo, y para todos ellos para recorrer España y estudiarla en el terreno, un automóvil Ford, Marcelino Domingo no iba nunca a las sesiones de la Reforma agraria, a la que tenía tanto cariño en público. Quizá tenía que escribir sus magníficos dramas en el miris-terio.

ESCUELAS El sábado concurrió el Ayuntamiento a la entronización del Crucifijo en las Escuelas de Villaplaya y El Garbanzuelo. Otra vez volvímos a oír una magnífica descripción de la significación del acto hecha por el Inspector de Primera Enseñanza señor Minguela, que nos volvió a subyugar con su oratoria feliz y sencilla de conceptos profundos, propia del orador moderno.

POLICIA MUNICIPAL Habrán ustedes visto que los brazaletes de la Policía Municipal son blancos con un cuadrilátero azul, esto es la bandera de Huelva, que tan poco se ve y que hay que prodigar un poco más. La bandera de Huelva, en el Código internacional de señales marítimas representa la letra S del alfabeto e izada aisladamente significa algo simbólico. Huelva pide práctico, pide hombres que sepan llevarla al engrandecimiento que desea el capitán de la nave... el pueblo.

Interesante artículo de Pío Baroja

Una explicación

De Pío Baroja es el siguiente interesante artículo relacionado con el actual movimiento nacionalista que reproducimos del "Diario de Navarra". Dice así: "Yo no sé si en este momento en que en España no se oye más que el estampido de los cañones y el crepitar de los fusiles y ametralladoras, vale la pena de que un escritor dé una explicación de sus ideas, que yo que se comen tan por ahí sin exactitud.

Yo no soy un escritor sistemático. Mi pensamiento ha sido siempre el intentar ver en lo que es. Meses antes del advenimiento de la República, a mí me acordaba el que la mayoría de los críticos y profesores de Madrid, Ortega y Gasset, Unamuno, Azorín, Marañón etc., no veían, que detrás de la República tenía que venir un intento de revolución social y de comunismo, en parte dirigido por los judíos de Moscú.

A mí me parecía un hecho casi matemático. Yo muchas veces dije a los amigos: —Si la República burguesa viene, o tendrá que ametrallar a la gente de la calle, o tendrá que pactar con ella.

Academia provincial de Dibujo y Pintura de Huelva

SAN CRISTOBAL N.º 10 Dirigida por don Pedro Gómez y don Enrique García Orta

Desde primero de septiembre han quedado abiertas las clases de dibujo y pintura en esta Academia, de 3 a 5, como el curso anterior.

MATRICULA GRATUITA.

Suscríbese a LAPROVINCIA

Laboratorio de Análisis Clínicos

FARMACIA SOUSA

Concepción, 6 Teléfono 1918

HUELVA

El joven y valiente falangista don Fernando del Castillo Lacarra

El estado del valiente falangista Fernando del Castillo Lacarra

FUTBOL

EL MATCH A BENEFICIO DE LOS BALILLAS.-EL SPORT VENCE AL ATHLETIC

En el campo del Velódromo se celebró ayer tarde el anunciado encuentro a beneficio de los balillas.

Conterdieron los equipos locales Sport Club Obrero y Athletic, venciendo el Sport por cinco goals a uno.

El partido resultó bastante entretenido, resultando muy disputado el primer tiempo que terminó con la ventaja de un goal a cero a favor del Sport, hecho por Pepín en una jugada personal.

Durante la segunda mitad, el Sport se impuso logrando cuatro tantos más, hechos por Palmi, el primero de un shoot fuerte; el segundo por Pepín al reanudar un centro de Padilla; este mismo jugador consiguió el tercero del segundo tiempo en una jugada personal y el último lo hizo Claudio de un gran shoot.

El tanto del honor lo consiguió el Athletic casi al finalizar el encuentro, al ejecutarse una falta contra el Sport.

El árbitro actuó con imparcialidad, el Sr. Albendiz.

Se alinearon los equipos: Sport.—Larios; Salvador, Bontones; Beas, Padilla II, Mesa; Palmi, Pepín, Claudio, Serafín y Padilla.

Athletic.—Curro; Zapala, Marín; Elelio, Zamora, Macías; Cana, Gómez, Crespo, Mora y Rubio.

Al terminar el encuentro, los balillas cantaron el Himno de Falange e hicieron después entrega de la copa que se disputaba al equipo vencedor.

Hace veinte años

Día 7 de Septiembre de 1916

Como habíamos anunciado, esta tarde ha salido procesionalmente para su santuario la imagen de Nuestra Señora de la Cinta, La Patrona de Huelva fué muy vistoreada a su paso por las calles de la población.

...

Cuando esta tarde estuvimos en el lugar en que se celebra la feria se daban los últimos toques a las instalaciones. Como de costumbre, se ha instalado la iluminación en el Paseo de la Independencia y plaza de la Merced, siendo de mucho gusto la combinación de colores. En el redondeo de la plaza de toros se ha efectuado esta tarde el desmontaje de los seis bichos de Carvajal que estacionarán mañana los señores Martín Vázquez y Alcalaño.

...

El subsecretario de Gobernación nos facilitó un telegrama del Gobernador de Tarragona en el que se dice que ha quedado solucionada la huelga de cerrajeros de Reus.

...

Hoy se ha reunido la Junta de edificios públicos ocupándose de la construcción de la nueva Casa de la Moneda.

...

Un aviador inglés bombardeó un submarino alemán que se encontraba fondeado en el puerto de Zeebrugge hundéndolo. El aviador inglés regresó indemne a Dúnkerque a pesar del viento furioso que contra él hicieron los cañones antiéreos enemigos.

Bazar Mascarós Ferretería al por Mayor y Menor Neveras Heladoras Ventiladores Veladores con tapa de mármol

Laboratorio de Análisis Clínicos FARMACIA SOUSA Concepción, 6 Teléfono 1918 HUELVA

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Huelva, un mes. 2,50 Pesetas
Fuera, trimestre. 7,50
Extranjero, año. 70,00

LA PROVINCIA

DIRECCIÓN:
Joaquín Costa, 13.—Teléfono 1132
Redacción y Administración
Alameda Sundheim, 7.—Teléf. 1430
APARTADO DE CORREOS 43

Cómo se entró en Zalamea Actitud de los Requetés de Huelva en el contra- ataque

Son las once de la noche del día 24. La ansiada orden y los planes del Estado Mayor, llegan al fin, los trae el inquieto capitán Fariña; el capitán Varela rodeado de todos sus oficiales dicta órdenes que van pasando de mano en mano y sacadas en limpio, de esta labor se encargan los señores Ramírez, Dreste, Aragón, Díaz, Castillo y García Limón trabajan en las máquinas durante toda la noche, son las cuatro del día 25, sueltas las plumas y las máquinas y empuñan el fusil; todos los jefes de los Grupos y Armas tienen ya su papeleta con el objetivo que han de cubrir. Comienza el barullo, ruido de motores, himnos que se cantan, gritos estentóreos de ¡Viva España! tragos de aguardiente, alegría en los rostros y la ronca voz de los oficiales que se impone a todos.

Los camiones empiezan a llenarse y la voz de Varela dulce y energética como buen gallego y como buen guardia civil, va ordenando la marcha de la columna. A la salida de Valverde y a la altura del puente alto queda formada la columna que marcha lenta hasta la altura de la casa del Paço en donde se ordena echar pie a tierra.

El ala izquierda la manda Fariña, la extrema vanguardia de dicha ala la cubre el teniente Lora con sus guardias de Asalto en contacto con él van los Requetés al mando de López de Tejada. A su derecha va Infantería con el alférez Briones, detrás y protegido por estas mismas fuerzas van las ametralladoras de Infantería al mando del teniente Rivero. El ala derecha la manda el capitán Varela, que asume al mismo tiempo el mando de la columna. Falange cubre la extrema derecha mandados por Celestino Verdier, Fuerzas de Carabineros y Guardia civil con sus ametralladoras van mandadas en la extrema vanguardia de este ala por el teniente Taboada. Las fuerzas de Intendencia se encargan de la protección de estas ametralladoras.

El Sol más claro, más fuerte, más guerrero que otros días desafiaba a la columna con sus rayos de fuego; está emplazada la Artillería y los primeros disparos remueven a todas las fuerzas. Es la hora del placer y la alegría, volver al combate es la única ambición de todos en estos momentos. Zalamea! voces hoy como ayer vieron Perrunal, La Zarza, Calañas, El Cerro y otros hasta donde llega el empuje y la bravura de los soldados españoles que con la insignia del G. I. g. en alto, van buscando la rendición de su querida Patria.

Comienzan a estabilizarse con fuego de ametralladoras y fusilería. El ala derecha rompe el fuego también, cae mortalmente herido un soldado de Intendencia. El teniente que manda estas fuerzas cae herido también. Los Requetés arrastrándose sobre la loma coronan su primer objetivo. Por delante se han echado los voluntarios de Tejada, y pronto y a unos seiscientos metros de Zalamea es el castróico don Bartolomé Arzón el que desafiando el cruce de los dos fuegos monta en los tejados de un puente y enarbolando la bandera española; ya están los Requetés en las tapias del pueblo y como preparación de la entrada rompen el fuego; sus disparos se dirigen hacia la torre de la iglesia donde el enemigo tiene emplazada una ametralladora; bien pronto rendimos el tributo de su incursión, el pobre Castillo es atravesado de un balazo; desolación, tristeza soledad, una puerta que se abre y una mujer que sale llorosa gritando ¡Viva España! abraza a un requeté y le grita ¡mi padre está en la

cárcel, vamos por él! Los requetés llegan hasta las puertas de la prisión; los pobres prisioneros aporreados no se atreven a abrir, creen que aún están bajo el terror de las hordas marxistas; y por fin cede la puerta al empuje de los culatazos de los requetés. ¡Viva España! Al impulso de este grito responden los de dentro, entre ellos ¡cómo no! está el cura. Es el primero en salir y en abrazar a las fuerzas; hay más en otra cárcel, vamos a libertarlos, y los requetés desafiando el peligro, pues aún dentro del pueblo se cruzan nutridos disparos, llegan hasta la otra prisión y ponen en libertad a sus hermanos.

Algunos dicen que en la iglesia resisten aún, ésta es rodeada inmediatamente por las fuerzas del teniente Lora, y los Requetés—boina en mano—entran en la Casa del Señor, no encontrado más que ruina, escombros, algunas armas, dinamita, ¡mucho dinamita! que en su vertiginosa huida han dejado abandonada.

Ya están todas las fuerzas en el pueblo. El teniente Alcón ha emplazado la artillería en las alturas que dominan Salvochea; la justicia se está cumpliendo, el primero en caer es el alcalde. En el Ayuntamiento, de donde partieron los disparos que hirieron a Castillo, al ser derribada la puerta se encuentran los requetés con dos marxistas que han resistido y hacen justicia fulminantemente.

Se bebe y se canta y nos disponemos a comer. El capitán Varela está nombrando la Gestora y organizando los servicios, Carreteras, ordenes, todos a sus puestos; el teniente Alcón ha avisado desde su posición que en Salvochea ha podido observar como avanzan las fuerzas enemigas y con ellas dos camiones blindados.

Contraataque

El capitán Fariña con las fuerzas que ha reunido en tomando posiciones a la salida del pueblo. Llega hasta el grupo de requetés, López de Tejada le hace ver la conveniencia de tomar las alturas que a la derecha de la carretera y dominando ésta por su flanco derecho existen a un kilómetro del pueblo; el capitán ordena avanzar hacia dichas alturas y los requetés avanzan desplegados y rápidamente. Han atravesado la carretera y ya se ven por el cabezo López de Tejada, el ingeniero señor Cañadas, Barranco, Serrano, Borrero y Serrano Calvo, y en este momento Guillermo Poole de Arcos grita cuando va a atravesar la carretera: ¡Sr. Alférez: un blindado! ¡Cuerpo a tierra y rompan el fuego! El blindado ha hecho alto; por torca sus mirillas vomita el blindado metralla y dinamita; el fuego se intensifica, las gargantas se secan, los cañones del fusil se ponen rojo, y pronto se dan cuenta de que por el flanco derecho los atacan a cuatro metros con intenso fuego de fusil. Del grueso de la columna se han dado cuenta de la situación en que se encuentra el requeté, los bravos guardias civiles Blanco, Pereira, González Chico (estos con otros varios han seguido desde el primer día con el consentimiento del capitán Molina a López de Tejada) y sin esperar órdenes corren en auxilio de los que en el frente se beten denodadamente; ya han llegado a la altura de los requetés y en los primeros disparos cae para siempre el valiente González Chico (bienaventurado tú González Chico, buen patriota, buen guardia civil, buscas la muerte y la encontraste gloriosamente, has muerto joven, no has conocido vejez ni desengaños, te ha puesto el Sol enemigo a la espalda).

A la izquierda de la carretera, se beten denodadamente Poole, Fernández de Córdoba, Muñoz Báez, López Vélez y por este or-

den van rindiendo el tributo de su sangre a la Madre Patria, Poole tiene un balazo en el pecho y está media hora sin poder ser retirado, Serrano Mora cae también herido en estos momentos; del blindado ha salido el chófer, intenta hacer una maniobra y cae al pie de la rueda; los de dentro dan cuenta y a la desesperada lanzan centenares de bombas cuyo radio de acción no nos alcanza; van saliendo y van sien-

do cazados por los bravos requetés. Son varios los que caen en su huida vertiginosa, desapareció el fantasma del blindado y ya no nos queda más que batir el lado derecho desde donde se nos hostiliza fuertemente; la situación se hace desesperada; las municiones se agotan, algún indicio (no nos quedan municiones!) ¡Órdenes de retirada! Cañada advierte: me quedan dos peines; pues arrástrate hacia donde está el capitán y dale cuenta de la situación; al fin suspiramos, ya suenan nuestras ametralladoras; hasta los requetés llega el teniente Lora con sus guardias, el capitán Fariña ha llegado también con sus fuerzas y don José Tejero llega hasta el parapeto dispuesto a cazar a los que aun quedan resistiendo. Nuestro fuego arrecia y el del enemigo es cada vez más débil, hasta extinguirse. Gloria sa jornada para los bravos requetés. ¿Se decidió en este combate la rendición de Río-Tinto?

Un soldado

En el ala derecha batíose desesperadamente con sus hermanos don Jerónimo Pajarón, que más tarde caía atravesado por una bala. Descanse en paz, buen patriota.

Manifestaciones del Gobernador civil y militar, señor Haro

Visita a los heridos.— Un viaje a Tharsis

A la una de la tarde recibió a los periodistas el gobernador civil y militar, señor Haro.

A preguntas de los representantes de la Prensa—que lo vieron dispuesto para salir en unión de su ayudante el capitán de Artillería, señor Jiménez—contestó que se disponía a visitar los heridos sometidos a tratamiento por las lesiones sufridas en las combates de Zalamea, cuenca de Río Tinto y otras.

Agregó el gobernador que a las tres de la tarde proponíase matricular a Tharsis con objeto de conocer sobre el terreno aquella situación.

El señor Haro se despidió de los reporteros diciéndo que el señor Goicoechea había regresado ya a Sevilla.

Punta Umbria, pero la noticia de su llegada se extendió rápidamente y salieron a saludarle y ofrecerle sus respetos el delegado gubernativo de esta playa don Luis G. de Lamadrid y otras autoridades; don Emilio Cano Rincón, don Roque Borrero de la Feria, don Ramiro Rueda y otros muchos señores, así como una comisión de distinguidas señoras y señoritas de las que se encuentran veraneando aquí.

Seguidamente el señor Goicoechea, marchó en compañía de sus amigos y correligionarios a las playas en donde estuvieron baseando largo rato, siendo su presencia acogida con aplausos y vivas a España por numerosos bañistas.

El señor Goicoechea admiró los sitios más destacados de las playas, para los que tuvo frases de elogio.

Más tarde, recorrió los paseos y plaza, manifestando a sus amigos el encanto que le ofrecía esta estancia, no pudiendo aceptar el almuerzo con que se le quería agasajar por tener esa invitación en casa del señor Tejero, en la finca de este frente a la Rábida.

En el casino "La Esperanza", pudimos oír del señor Goicoechea, los elogios que de esta hermosa playa hizo.

A las doce y media, próximamente, marcharon los visitantes en el vapor citado, triuntfándose a don Antonio Goicoechea una despedida carifosísima.

AGASAJO DE DON JOSE TEJERO

Don Antonio Goicoechea fué agasajado ayer, con un almuerzo, por don José Tejero, en la casa de éste, de Torre Arenillas.

Después de un paseo delicioso por la ría, hasta el sitio indicado, llegó el señor Goicoechea, en unión del gobernador civil y militar, señor Haro, y los señores Calatrigo, Brown, Hernández (D. Matías) Bravo Gómez y otras distinguidas personas.

El señor Tejero, con su familia, hizo los honores, al señor Goicoechea, gobernador y demás visitantes, que salieron complacidos por las atenciones recibidas.

Terminado el almuerzo—espléndido y delicadamente servido—se emprendió el regreso a Huelva.

VISITA AL REQUETE

Ayer domingo, por la tarde, estuvo el señor Goicoechea visitando a la Casa del Requeté en la calle Rascón, haciéndosle objeto de un entusiástico y cariñoso recibimiento.

En el patio, dió una charla, formando parte del auditorio numerosas y bellas señoritas. La charla versó sobre la coincidencia que hay entre el ideal de los requetés y el suyo.

Terminó abogando por una España grande en aras de lo cual ha de llegarse hasta dar la vida, como la están dando y exponiéndola en todo momento los requetés.

La charla—que tuvo carácter íntimo—terminó tributándose al señor Goicoechea una prolongada ovación y dándose muchos vivas.

Finalmente se cantó el Himno del Requeté.

...

También estuvo visitando el señor Goicoechea el cuartel de Falange Española.

Numerosas falangistas, con la sección femenina y "bailas" recibieron entusiastamente a su ilustre visitante, que dió otra charla, con el mismo carácter que la anterior, ensalzando el nunca bien elogiado comportamiento de la juventud patriótica española, que tanta personificación tiene en Falange Española.

Al terminar su charla el señor Goicoechea—que fué muy ovacionado—se dió la voz de "Presente" en memoria del insigne español señor Calvo Sotelo, del hermano del jefe provincial de F. E. en Valladolid, señor Redondo, y de todos los que han caído—Ejército y milicias—en defensa de la salvación de España.

Por último, se cantó el Himno de Falange.

El Sr. Goicoechea regresó anoche a Sevilla.

Este número ha sido visado por la censura militar

El jefe de Renovación Española en Huelva

Inopinadamente visitó nuestra capital D. Antonio Goicoechea

Su presencia en nuestras calles, fué acogida con aplausos entusiásticos

A última hora de la tarde del sábado, llegó a Huelva el exministro de la Gobernación, jefe nacional de Renovación Española, don Antonio Goicoechea.

Su paso por las calles, acompañado de amigos y correligionarios, fué objeto de grandes manifestaciones de simpatía, acogiendo su inopinada presencia con entusiásticos aplausos.

Serían las ocho y media de la noche, cuando el señor Goicoechea estuvo en la plaza de las Monjas, coincidiendo con el concierto de la Banda Municipal.

El numerosísimo público que en dicha plaza se encontraba le rodeó ovandole.

A los videntes que se le tributaban, correspondía el ilustre huésped, saludando con el brazo extendido, al uso fascista.

Don Antonio Goicoechea estuvo en el Gobierno, cumplimentando al gobernador civil y militar señor Haro.

BRILLANTE CONFERENCIA

El señor Goicoechea dió a las once de la noche, en los salones del Círculo Mercantil, una conferencia, ante un auditorio numerosísimo, en el que predominaban muchas señoras y señoritas.

Con el conferenciante, se hallaban el gobernador civil, señor Haro; jefe provincial de Renovación, señor Calatrigo; jefe del Requeté, don Julián Checa; señores Pérez de Guzmán y Hernández; presidente del Círculo, don José Pallo Vázquez Pérez; y directivos señores Echevarría, Jiménez de la Corte, Marchena y Marchena y Moreno Cordero.

Al levantarse a hablar el señor Goicoechea, fué objeto de una gran ovación.

Con palabras elocuentes fué exponiendo el conferenciante la situación de España. Y en frases de alto sentido patriótico cantó la resurrección de España.

¡Qué lejano aquel convencionalismo parlamentario! dice. Todo ha pasado para ser sustituido por una realidad que es nos antoja triste, pero que es gloriosa, porque en ella va la grandeza de la Patria.

Quisiera que Dios me hubiera dado poder para convertirme en cantor de este movimiento nacional.

En admirable descripción poética, habla del esfuerzo generoso de la nueva España, que le

parecía—contemplando un crepúsculo en Somosierra—el despertar del alma de España, que había alentado a aquellos hombres del siglo XVI, aquellos que oraban en los templos y luego se batían como leones en Plasas, porque lo aprendieron así en las gestas y en los cancioneros.

Debemos—dice—mostrarnos orgullosos de España, porque ha llegado el momento en que España se forje grande y de su grandeza despidan rayos que iluminen el mundo.

Hombres proféticos como don Antonio Maura, habían anunciado que una revolución no sería más que una temporada de barlarie. Gracias a Dios que vamos a presenciar nosotros el término de esta temporada.

Dice que si la victoria hubiese sido fácil, no se hubiese sacado producto alguno de la lucha, porque no habría inspiración en el dolor, que es lo que hace firme a los pueblos en sus designios históricos.

¿Y cual será el programa a desarrollar?

Lo que a la vista está es la necesidad de renovar todos las causas originarias del mal grandísimo que España padece y que ha amenazado destruir su existencia y había destruido ya su dignidad y su decoro de nación cristiana y civilizada. Y si las causas que había producido el mal eran esas tres calamidades que habían caído sobre España y que se denominaban laicismo, marxismo y separatismo, habrá que extirparlos del sueño español.

El marxismo español no es más que codicia de los bienes ajenos.

Con esas tres ideas aliadas se ha constituido la situación de España. Y frente a esto ¿qué habrá que hacer? Yo creo tener un mérito, y es que jamás pensé en renunciar, porque yo tenía fe en el ser de España.

Ya hemos llegado a lo que necesitábamos, a esta iniciativa del Ejército, que no es movimiento de pretorianos, sino que es glorioso porque para ayudarlo y protegerlo ha estado unánimemente el pueblo español.

El esfuerzo de la juventud española es grandioso.

España—decía un comentarista inglés—es un país que reserva integra su virilidad para el día de su desesperación. Y es cierto. Yo he tenido la revelación de